



新しい朝

府中市立府中第十中学校
学校だより No.2
令和元年5月22日

ありがとうございました

校長 竹内 康裕

先日、第40回運動会が行われました。過ごしやすく心地よい五月の風にも恵まれ、この温かく穏やかな地域に生徒たちの元気な声が響き渡りました。たくさんの保護者・地域の皆様にご参観いただきました。厚く御礼申し上げます。

今回の運動会を振り返って、特筆すべきは上級生のリーダーシップでした。一生懸命に取り組む姿勢が、当日はもちろんのこと練習や係の準備・片付けの作業からもはっきりと感じ取れました。その様子は、月並みな表現で恐縮ですが、とてもかっこ良かったです。進級からたった二か月しか経っていない二年生にも心の成長を強く感じました。大切にしているものが「自分」から「自分たち」へ。考え方は確実に広がっています。一年生も手本となる上級生の姿をしっかりと感じ取ることができました。このような心の財産が本校の伝統として引き継がれていくことをとても嬉しく思います。



笑顔の挨拶

日記をつけたら三日坊主にもなれない私ですが、先日のことを書きます。

日曜日、少し広めの歩道を歩いていたら向こう側から小さい男の子と母親が歩いてきた。男の子はようやく自分の力で歩けることができるようになったのか、母親の心配をよそに後ろを向いたり横を向いたりヒョコヒョコと歩くことに夢中だ。嬉しそうにどんどん先に行こうとしている。反対側から来る私の姿がもしかしたら見えていないのではと思い、私は歩道の端にコースを変え、邪魔をしないように歩いた。

すれ違う少し手前で突然彼が私に手を振った。無邪気な満面の笑顔に誘われ、気が付いたら私も笑顔で手を振り返っていた。その後ろを追いかけるように母親も笑顔で会釈をしながら通り過ぎた。実に気持ちよく意表を突かれた。

男の子にとって私は見ず知らずの他人で、しかもおじさんだ。身の丈が彼の倍以上もある巨大な人間が向こうから歩いてくると、身の危険こそ感じることはあっても親近感を覚える要素などはどこにもない。きっと彼には人に対する恐怖心や警戒心などないのだろう。そのように育ってきたのだろう。万事に用心することは大切であると思いつつも、彼の無邪気な行動を前に凝り固まったような自分の感覚が妙に小さく感じた。彼のご家族の温かさが想像できた。一瞬肩の凝りが取れたような気がした。

あいさつは「人としての基本」であることは疑う余地もない。そしてあいさつは様々だ。言葉、表情、ゼスチャア…。同じ「おはようございます」でもそれらの組み合わせで如何様にも表現できる。ポケットに手を突っ込んだまま、目を合わさず下を向いて、無表情、首は斜めに活舌悪く「おはようございます」……。九つの音声を発すれば挨拶というものではない。日々の行いをもう一度振り返りたい。

相手にプラスの気持ちを届ける。相手のことを思いやった行動の一つが挨拶だと思う。彼の十倍以上生きていてもまだまだ未熟。たとえ言葉でなくても、あの男の子のように真っすぐで純粋な気持ち、温かい気持ちが挨拶の基本ということを経験させてもらった。



■アンケートにご協力ありがとうございました。■

- 子どもたちが全力で競技に取り組みながらも楽しそうなのが印象的でした。
- 大縄跳びでは学年が上がるごとに回数が増え、経験と成長と気合が感じられました。
- 係生徒が率先してテキパキと動いている姿が見ていて気持ちよかったです。先生方のご指導のおかげだと思います。ありがとうございました。
- 今年も垂れ幕やプログラムの挿絵が素敵でした。
- 毎年感動させて頂いています。綱引きの生徒のマイクパフォーマンス、最高でした。今後も生徒たちの新たなチャレンジを期待しています。
- 中学最後の運動会、皆がたくましく成長した姿に嬉しくもあり、又、一生懸命に競技に取り組んでいる姿に感動しました。
- 毎年のことではありますが・・・保護者席の一番前にイスを置きその場から全く動かない方がいました。又、立見席のテントの下にはシートを敷かないように注意書きがしてあるのに敷いている方やイスを置いている方がいました。マナーを守って欲しいと思いました。
- どの学年も一生懸命さが伝わってきてとても良い運動会でした。いつもの年より早い時期の開催でしたが、先生方PTAの方のおかげでこんなに素晴らしいものになったのだと思います。
- 何回観ても生徒の態度の良いこと、挨拶が素晴らしいこと、クラス一丸となって取り組んでいる姿にただただ感激しました。
- 中学に入り初めての運動会でした。入学間もない中でそれらしく出来ていたのは先生方のご指導のおかげと感謝の気持ちで一杯です。内容も小学校とは大きく違いさすが中学生、パワフルな競技に驚きました。3年生の大縄跳びと大ムカデには心から感動しました。
- 1番の(勝っている)クラスの生徒が他のクラスも応援していた姿が印象的でした。
- 子どもたち全員にテントがあって良かったです。
- 勝負にこだわるというよりは皆で協力しあってみんなで頑張る！という雰囲気伝わってきて良かったです。運動神経の良い子だけが楽しいより良いと思いました。
- 駐輪場がもう少し広いと良いと思います。
- 毎年楽しみなプログラムがたくさんあり来るのが楽しいです。希望としては、全クラスの出場者が載ったものが欲しいです。自分のクラスもだれが何に出るのかわからなかったのが残念でした。整列の時大きい順に並ぶと背が小さい子は全く見えないので小さい順に並んで欲しいです。
- 大縄の時だけ奥側を開放して欲しいです。
- 入場門と退場門を近づけて生徒席を学年ごとにくっつけば保護者席も広がり、撮影時の混雑が緩和されると思います。
- 吹奏楽部にもっと活躍して欲しいです。賞状授与の時など。
- PTAの競技ですが、綱引きというのはハードで参加者もなかなか集まりにくいと思います。玉入れにしたら女性も参加しやすいと思います。

その他にもたくさんのご意見ありがとうございました。

■□ 地域貢献プロジェクト委員会 ■□

十中の特色ある活動として定着している『地域貢献プロジェクト委員会』。今年度も松本良幸さんに畑をお借りして活動をしています。野菜を栽培し、収穫した野菜を販売した収益金で地域貢献に役立てています。

5/18に行われた運動会で大根の販売をしたところ10分で完売してしまいました。生徒たちは、「1本100円です。いかがですか。」「これは小さめなので2本セットにします。」と大きな声を出し笑顔で活動していました。

今後も学校公開、西分まつりなどでも野菜販売をする予定です。西府テニスコート横の畑では、無人販売も行います。



■□ 表彰 ■□

○日本英語検定協会「奨励賞」 府中第十中学校

平成30年度英語検定において、受験機会の提供を通じて生徒の英語力向上を奨励した団体に選出されました。

令和元年度も、ぜひ多くの生徒が英検にチャレンジすることを期待しています。

○東京都中学校第九ブロックバドミントン春季大会 3位
3-2 鳥澤 蓮太郎さん

○第51回府中市交通安全標語コンクール 優秀賞
3-1 松橋 愛さん 3-3 永田 日菜子さん



■□ 留守番電話に関するお願い ■□

4月15日（月）から 府中市内の中学校では、平日の時間外と土、日、祝日は、電話に出ることができません。ご不便をおかけしますが、職員は、おおむね平日の午前8時から午後5時の時間に在籍しておりますので、その時間におかけください。

なお、**事故の発生など生徒の身体生命にかかわる緊急連絡**につきましては府中市役所 電話 042-364-4111 にご連絡をお願いいたします。学校に関することや緊急性のないお問い合わせは、お控えください。

